

Generationenkirche »Mit Gott im Wunderland« Weltenbauer – Modellbahn für Fortgeschrittene Sonntag, 12. Januar 2025 um 9:30 Uhr

Gottesdienst: Pastor Matthias Lüskow.

Material: Liedblatt, Modellbahnanlage Harzer Schmalspurbahn.

Klavierzettel, z.B. Eine Insel mit zwei Bergen ☺

Liturgische Begrüßung mit Anzünden der Altarkerzen (Matthias)

Lied: KGB 28 (2x) Die Kerze brennt

Thematische Begrüßung: Weltenbauer (Matthias)

Lied: KGB 143 Er hält die ganze Welt (10 Eisenbahnstrophäen)

Interview Modellbahnhfreunde Northeim/Rhumetal (Matthias)

Bildersuche zur Anlage (Matthias)

Andacht über 1. Mo 1,31a: „Und siehe, es war sehr gut“ (Matthias)

Lied: H.-J. Eißler / G. Heinzmann, So viel Gutes

Mitteilungen (Matthias)

Lied: KGB 138 (alle 3) Eine Hand voll Erde

↑ Fürbittengebet (Matthias)

Vater unser und Mitmachsegen (Matthias) ↓

Klavierenachspiel

Kaffee/Kakao/Brötchen, Anlage, Holzeisenbahn, Märklin my world

Andacht über 1. Mo 1,31a: „Und siehe, es war sehr gut“ (Matthias)

Lieber Herr Wendenburg, denken Sie, dass Sie jemals fertig werden mit Ihrer großen Anlage?

„Nein, ein Modelleisenbahner wird niemals fertig!“ ☺

Was für ein Satz! Und dann noch mit so einer Selbstverständlichkeit und Begeisterung ausgesprochen! Da wird eine ganze Welt gebaut, und trotzdem ist man niemals fertig. Auch im großen Miniatur-Wunderland in Hamburg ist das so: Fertig sind die niemals!

Diese Grundhaltung der Modelleisenbahner ist außergewöhnlich. Oder habt ihr schon einmal einen Lehrer gehört, der euch dafür lobt, dass euer Schulprojekt immer noch nicht fertig ist? Oder stellt euch die entsprechende Nachfrage eures Lehrers vor und ihr antwortet voller Überzeugung und Freude: „Das Projekt wird sowieso niemals fertig, aber es macht wahnsinnig viel Spaß!“ Das klingt irgendwie aus der Zeit gefallen, dass man etwas tut, weil es Freude macht, und eben nicht, weil man damit irgendwann einmal fertig wird.

Viele Menschen sind erst dann zufrieden, wenn sie mit etwas fertig sind. Wir denken oft: Wenn ich das und das geschafft habe, dann kann ich mich endlich freuen. Wenn ich endlich mit der Schule fertig bin, dann beginnt das Leben. Wenn ich endlich mit der Ausbildung fertig bin, dann beginnt die Freiheit. Oder im Beruf: Wenn ich endlich mit diesem Projekt fertig bin, dann hat der Stress ein Ende, dann habe ich mehr Zeit für die Familie. Wer erst dann zufrieden ist, wenn er mit etwas fertig ist, der ist selten zufrieden, denn fertig wird man selten oder nie.

„Nein, ein Modelleisenbahner wird niemals fertig!“

Diesen Satz will ich mir als Vorbild nehmen. Ich will im neuen Jahr zufrieden sein mit dem, was ich schaffe. Und dann werden meine Projekte vielleicht sogar ziemlich gut – aber fertig ist selten etwas auf dieser Welt.

Nur bei Gott war das anders. Der sagt am Anfang über seine Schöpfung: „Und siehe, es war sehr gut!“. Aber dann muss sogar Gott dazu lernen. Nichts bleibt „sehr gut“, denn auf seiner Anlage entwickeln die Menschen ein Eigenleben. Jede Welt, die wir nach bestem Wissen bauen und gestalten, bleibt unfertig. Das gilt eben nicht nur für Modellbahnanlagen, sondern für alle Projekte unseres Lebens. Fertig sind wir nie. Es kommt immer irgendetwas dazwischen. Und trotzdem machen wir weiter und freuen uns daran, schöne Dinge zu gestalten. „Und siehe, es war ziemlich gut“ – das reicht, um als Mensch glücklich zu sein!